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港憑長久優勢 勇對經濟挑戰
特首：助亞投行「一帶一路」融資 加強連繫世界

香港新聞/特刊
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全國政
協副主席、前特首董建華前年牽頭成立團
結香港基金。他日前接受香港中華總商會
刊物訪問時表示，希望基金會在5年至7
年後躋身世界100強的智庫，目前會優先
研究房屋及土地問題，認為可考慮建立土
地儲備的安排。他又同情香港年輕人的訴
求，強調要多聽他們的意見。
最新一期中總刊物《商薈》刊登了董建

華的訪問（上圖）。董建華在訪問中表
示，美國擁有最多智庫，其次是中國，而
100強智庫中，來自美國的智庫最多，來
自中國的也有幾個，「長遠來說，我希望
團結香港基金在5年至7年後，能夠躋身
世界100強的智庫，我們要努力達致這個
目標。」他又希望將來每個港人都會為基
金會感到驕傲。

優先研究房策經濟
對於基金會的研究方向，他說基金會必

須急市民所急、想市民所想，不同的民調
都顯示市民最關心房屋及土地問題，其餘
依次是經濟發展、醫療改革、社保安排及

政改方案，基金會大致按此訂定研究的優先次序，並
在去年首先發表房屋及土地的政策研究報告。
董建華認為，目前香港土地供應不足，房屋自然不
足，樓價就會上升。他說自己最近與一個年輕人見
面，「她在牛津大學博士畢業回來，說到若以她今天
的薪金計算，到60歲退休時仍買不起房子，因樓價升
得快過薪金的加幅。」董建華認為，這種情況不應發
生，「香港年輕人有很多訴求，我是同情的，我們要
多聽他們的意見、多關心他們的問題。」
今年已78歲的董建華，被問到每天日程時，笑言自
己早上6點半便開始工作，「上午是我的思考時間，
年紀大了，實質的工作可以交予其他人執行，但方向
理念這些大前提，我一定要想通想透」；下午就會見
不同界別的朋友，每天見六七批，聽聽他們的想法。
「晚上也會有些應酬，但一星期盡量有三四晚留在家
中，陪伴家人，昨晚我便與孫女晚飯共聚。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）由
特區政府及貿發局合辦的第九屆亞
洲金融論壇昨日開幕。特首梁振英
致辭時表示，香港扮演連繫東方和
西方的「超級聯繫人」角色，雖然
世界經濟面對不同挑戰，但香港憑
藉長久優勢，在金融、商業上的角
色仍然可靠。他認為，國家提出
「一帶一路」發展戰略，加上亞洲
基礎設施投資銀行（亞投行）日前
正式開業，香港可協助融資，並加
強與世界各地的聯繫。

為期兩天的第九屆亞洲金融論壇昨日開
幕。論壇以「亞洲︰塑造增長新典範」

為主題，為逾2,600名來自世界各地具影響力
的財金領袖提供高層次的討論平台，共同發
掘轉變中的亞洲及全球投資機遇。
梁振英致開幕辭時表示，在「一國」和
「兩制」這個「勝利方程式」的驅動下，香
港是「超級聯繫人」，連繫着中國和世界的
其他地方。

金融中心樞紐角色可靠
他續說，一般估計，世界經濟在2016年將
保持溫和增長，是金融危機後的「新常
態」，但仍面對挑戰，包括主要發達經濟體
復甦緩慢、美國加息、歐洲持續量化寬鬆、
地緣政治局勢升溫、股匯市波動加劇等。他
指，香港也難獨善其身，但憑藉長期優勢、
經濟穩健增長，香港作為國際金融中心、區
域商業樞紐及「超級聯繫人」的角色仍然可
靠。
梁振英提到，「一帶一路」為世界各國和
地區提供了眾多機遇，首要大大擴展沿線國
家及地區的基建、物流網絡，促進歐亞地區
的經濟發展，加強各方面的合作，提升區內
整體競爭力。

續增基建投資維持優勢

他指，亞投行正式開業，將進一步滿足基
建設施投資需要，而亞投行致力於提升亞洲
經濟，以及促進亞洲和其他國家及地區之間
的互聯互通。他又說，香港的基建投資在未
來也會繼續增加，加上人才、資金、環境及
金融資產管理方面的優勢，可以推動全球市
場的金融服務，並協助「一帶一路」融資。
梁振英認為，香港可以把握「一帶一路」

的機會，加強與世界各地的聯繫，更好地發
揮「超級聯繫人」的角色，香港將繼續發展
金融市場基建和人才庫，並推出更多元化的
人民幣產品，以抓緊「一帶一路」沿線經濟
體間日益緊密的連繫所帶來的機遇：「正如
上星期三我在施政報告中公佈，我們會致力
吸納『一帶一路』的財富及滿足其對風險管
理服務、保險及再保險等專業服務，以及企
業財資管理方面的需求。」
梁振英出席論壇後，在禮賓府與論壇的演

講嘉賓會面，包括外交部副部長劉振民、中
國工商銀行董事長姜建清、盧森堡財政部長
格拉美亞和匈牙利國家銀行行長馬托奇，就
經貿及金融事宜交換意見。
論壇今日繼續，重點環節是美國聯邦儲備

局前主席伯南克在午餐會上發表的主題演
說，其探討範疇將涵蓋多項議題，包括美國
踏上利率正常化之路對環球經濟增長的影
響。

劉振民：「一帶一路」非中國獨奏
香港文匯報訊（記者 陳庭

佳）特首梁振英在新年度施政報
告中，提出多項香港推動「一帶
一路」的措施，協助港人把握國
家發展機遇。外交部副部長劉振
民昨日強調，「一帶一路」並非
中國獨奏，而是沿線國家及地區
的合奏。他認為香港完全可以利
用自身優勢，扮演好「超級聯繫
人」角色，在「一帶一路」中發
揮重要作用。
劉振民昨日在亞洲金融論壇

作主題演講。他強調「一帶一
路」是共商共建的平台，並非中
國獨奏，而是沿線國家合奏，希
望做到互利共贏。他認為，香港
作為國際金融、貿易、航運中
心，也是全球最大人民幣離岸中
心，擁有獨特的經濟、區位和人
才優勢，是連接內地與海外的重
要樞紐，完全可以利用自身優
勢，扮演好「超級聯繫人」角
色，在「一帶一路」中發揮重
要作用。香港作為重要經濟

體，參與「一帶一路」建設與
區域經濟合作，將帶來自身發
展機遇，拓展對外合作空間，
助力經濟轉型，有利於香港保
持長期繁榮穩定。
劉振民表示，日前正式開業的
亞洲基礎設施投資銀行（亞投
行），將有效推動區域互聯互通
和經濟一體化進程，對亞洲乃至
全球經濟增長帶來積極的提振作
用。
他又指，東亞合作致力加強

地區的金融穩定。為克服地區
金融風險，推動亞洲金融體系建
設，中方正推動成立「亞洲金融
合作協會」，以加強地區金融機
構交流和金融資源的整合。他又
建議在五方面加強合作，以抓緊
「一帶一路」與東亞合作的機
遇，包括對接發展戰略，實現
政策溝通；推進基礎設施與產
能合作；推動自由貿易協定；
加強財經領域的合作；深化人
文交流。

■■梁振英昨與出席論壇梁振英昨與出席論壇
的演講者及嘉賓合照的演講者及嘉賓合照。。

■蔡立致辭

全港各區工商聯由第十一屆全國政協常委楊孫西於1993
年成立，下屬各區工商聯成員會共12個。多年來，全

港各區工商聯致力於團結帶領廣大香港工商界人士，積極投
身於國家的經濟建設，支持特區政府依法施政，加強與內地
工商界人士的交流合作，促進內地同香港的經貿往來，為維
護香港和國家的繁榮穩定做出諸多貢獻。會見此次深圳訪問
團的領導包括：深圳市委統戰部副部長、工商聯黨組書記蔡
立，深圳工商聯副主席李少雄，深圳市南山區政府副區長紀
震，深圳市南山區科技創新局局長練聰等。

蔡立：開啟深港創新合作新篇章

深圳市工商聯設晚宴接待全港各區工商聯一行，蔡立在晚
宴上表示深圳工商聯與全港各區工商聯長久以來保持緊密的
聯繫，關係之深厚、感情之濃烈不言而喻。隨着改革開放的
推進，尤其是香港回歸之後，深港兩地合作更加密切。
當晚，全港各區工商聯與深圳市工商聯簽署了一系列合作
協定，旨在搭建深港工商業合作的高端平台，加深雙方合作
的深度與廣度。蔡立指出，此協定為深港工商兩地未來的互
利互贏和創新合作開始新的篇章，希望協定能為雙發合作提
供更好地發展空間、拓寬發展領域。
盧錦欽致辭時表示非常榮幸能與深圳市工商聯簽署友好協
定，相信會進一步促進深港兩地的交流合作，也相信在國家
「一帶一路」戰略的推動下，深港兩地能夠實現優勢互補，
互利共贏。

紀震冀南山借鑒香港經驗

深圳市南山區政府設午宴接待全港各區工商聯一行，紀震
認為南山的發展得益於深港的合作。中國改革初期，香港先
進的工業技術及管理理念經過蛇口傳回內地，輻射全國，30
年過去了，中國已成為全球製造業大國。5年前，中央決定
在南山前海片區，發展深港現代服務業合作區。他希望香港
先進的現代服務業管理理念可以通過前海，輻射到全國，相
信不用20年，中國就會成為現代服務業大國。他還表示無論
是第二產業還是第三產業，南山發展都離不開香港的支持。
根據全港各區工商聯與南山區相關部門簽署的協議，雙方

將在南山科技園打造「深港創新科技孵化基地」，其中包括
創客工作室、路演室，公共辦公區域等，初步吸引約100個
創客，通過孵化創客項目，加速創業企業，實現深港青年
「創業夢」。

盧錦欽望港青年創業創新

對於此次訪問團出訪深圳，盧錦欽表示受益良多，收穫頗
豐。他希望香港青年也可以更多參與到創新產業中來，期待
更多香港青年創客通過共享深港資源實現創新創業夢想。他
表示以科技創新帶動經濟發展是大勢所趨，但認為現在本港
青年創新意識還有提高的空間，也需要加強創業的拼搏精
神。他特別提到香港有專業服務方面的優勢，希望可以憑藉
自身優勢推動兩地共同發展。

本月13日，全港各區工商聯一行逾80位香港工商界領袖
精英赴深圳考察訪問。此次深圳考察訪問團得到了深圳市委
統戰部、深圳市工商聯、深圳市南山區政府的高規格接待，
並先後前往中興通訊股份有限公司、深港創科基地、前海深
港現代服務業合作區、前海全球商品購物中心、前海深港青
年夢工場等地參觀，加深了對深圳的了解，收穫頗豐。全港
各區工商聯執行委員會主席盧錦欽擔任此次訪問團團長，中
聯辦港島工作部副部長陳偉峰擔任榮譽顧問。

全港各區工商聯訪深 促兩地青年加強創新合作

■全港各區工商聯深圳考察訪問團參觀前海深港
現代服務業合作區。

■全港各區工商聯深圳考察訪問團參觀前海深港
青年夢工場。

■紀震致辭 ■盧錦欽致辭 ■全港各區工商聯與深圳市工商聯舉行友好商會簽字儀式。

■全港各區工商聯深圳考察訪問團參觀中興通訊股份有限公司。


